



ADMR

Revue de presse Fédération ADMR Vendée mai 2025

Source : Ouest France, Actu et Le Courrier Vendéen

Saint-Fulgent

Un moment de détente avec les aides à domicile



Les 200 participants étaient heureux de l'après-midi de détente.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Les associations ADMR de Saint-Fulgent, Les Essarts et Chavagnes-en-Paillers ont organisé, mardi, un après-midi de détente pour toutes les personnes aidées à domicile. Des résidents des Ehpad (Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes) de Saint-Fulgent, Les Brouzils, Chavagnes-en-Paillers, Chauché, Les Essarts, de la Marpa (Maisons d'accueil et de résidence pour l'autonomie) de Sainte-Florence, se sont joints à la fête. Ainsi plus de 200 personnes ont participé.

Les vingt bénévoles des associations ont assuré l'organisation : la préparation, le transport, la logistique. « L'objectif était de rompre l'isole-

ment des personnes aidées et de se faire rencontrer résidents et personnes aidées d'un même secteur. Une très belle réussite », souligne Éliane Berthomé, présidente de l'ADMR de Saint-Fulgent.

Les personnes étaient vraiment ravies. « Ça nous fait du bien de sortir de chez nous et de voir d'autres personnes », soulignait une participante. Le groupe La Grange à Baptiste, basée à Saint-Georges-de-Montaiigu, avec des membres venant de l'ensemble du bocage vendéen, a animé l'après-midi. Chants et danses se sont succédé au son de l'accordéon.

Rocheservière

L'ADMR veut valoriser ses bénévoles

Implantée au cœur du territoire au service des autres, l'ADMR intervient dans plusieurs domaines. Elle propose ses services aux seniors, à l'enfance, au handicap, ou pour des soins de proximité.

L'association de services à la personne, qui intervient dans les communes de L'Herbergement, Montréverd, Rocheservière et Saint-Philbert-de-Bouaine, convie ses adhérents, salariés et partenaires à son assemblée générale, lundi 19 mai. « **Une rencontre placée sous le signe de la valorisation de la contribution des bénévoles, véritables piliers de notre organisation** », avertit Jacqueline Humeau, secrétaire bénévole de l'association.

« **Le bénévolat représente la force et la passion qui animent les associations du réseau ADMR. En complément du service rendu à nos clients, l'action des bénévoles permet de créer du lien social qui est le garant de nos valeurs.** »

Au cours de l'assemblée générale, divers projets et initiatives visant à ren-



L'ADMR propose notamment, parmi ses nombreuses compétences, un service de soins à domicile.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

forcer l'action sociale de l'organisme seront présentés aux adhérents. « **Un temps de discussion avec les adhérents sera réservé pour recueillir les suggestions et les idées dans l'optique d'améliorer constamment nos pratiques.** »

Lundi 19 mai, à 17 h, assemblée générale de l'ADMR, salle du Grand Logis.

En Vendée, la fédération ADMR prépare la mise en place des services autonomie

La fédération ADMR a récemment tenu son assemblée générale. Un moment-clé pour faire le point et se projeter vers l'avenir.



Nicolas Saillour et Bernard Pontreau dont le bilan de l'année 2024 et le point sur la mise en place du service autonomie en juillet 2025

Cette assemblée générale de l'ADMR Vendée a été aussi l'occasion aussi pour les bénévoles et salariés de revenir sur 2024, « une année à la fois dure et intense, mais riche d'objectifs atteints », souligne Nicolas Saillour, directeur de la fédération.

Quelques chiffres illustrent cette dynamique : 16 000 clients ont bénéficié de services à la personne, 25 000 patients ont été pris en charge par les services de santé, 300 personnes âgées ou

en situation de handicap vivent dans des structures spécialisées et 550 enfants sont accueillis dans des établissements de la petite enfance. L'ensemble repose sur un effectif de 2 300 salariés, dont une centaine au siège de la fédération.

Se conformer à la loi

L'un des enjeux majeurs de ces derniers mois a été de se préparer à la mise en place des services autonomie. Bernard Pontreau, le tout nouveau président

Il a succédé à Joseph Chevallereau, décédé brutalement en septembre 2024. La loi prévoit en effet qu'à partir de juillet 2025, la fusion des services **d'aide** et d'accompagnement à **domicile** (SAAD) et des services de soins infirmiers à **domicile** (SSIAD) soit effective.

« Dans cette perspective, nous avons travaillé à l'uniformisation des modes de coopération entre structures. »

[Les services de soins infirmiers du CHD sont transférés à l'Adamad et à l'ADMR](#)

Améliorer la qualité de vie au travail

La question de la qualité de vie au travail occupe également une place centrale.

« Nous avons renforcé notre engagement pour la bienveillance envers nos salariés. Les nouveaux managers de l'ADMR sont désormais formés à la prévention des risques psycho-sociaux », précisent les dirigeants.

Des comités locaux dédiés à la qualité de vie au travail ont également été mis en place dans les associations locales, afin d'identifier et de mettre en œuvre des actions d'amélioration. Une démarche saluée par les équipes.

La dernière enquête à laquelle 60 % des salariés ont répondu, affiche un taux de satisfaction de 97 %.

« Nous avons recompté les résultats pour être certains de ne pas nous être trompés ! », sourit Nicolas Saillour.

La formation constitue un autre axe prioritaire.

« 1,3 million d'euros de budget. C'est deux fois plus que les obligations légales. »

Renouveler le bénévolat

Comme beaucoup d'associations, celles de l'ADMR font face à un défi majeur avec le renouvellement du bénévolat. Pour y répondre, trois postes d'animateurs associatifs ont été créés, chargés de rechercher de nouveaux bénévoles et de développer des animations de proximité. Une initiative porteuse, puisque 46 bénévoles ont rejoint les équipes en 2024, et déjà autant en ce début d'année 2025.

Ces renforts ont permis d'amplifier les actions de lien social et de prévention. Plus de cent animations ont ainsi été organisées en 2024. Des sorties, des ateliers, des repas partagés, des événements festifs, mais aussi des jeux autour du bien vieillir et de la nutrition.

ADMR Le bénévolat, moteur de l'action de l'association

L'ADMR du service de soins infirmiers à domicile de Palluau prépare son assemblée générale du jeudi 19 juin.

Amandine Bouillé est infirmière coordinatrice à l'ADMR de Palluau. Au nom de l'association, elle annonce le thème de l'année qui sera détaillé lors de la réunion. « **Nous avons choisi le bénévolat, moteur de notre action. Les bénévoles sont les véritables piliers de notre organisation.** »

L'action de l'ADMR

L'ADMR est à la base l'acronyme de l'Aide à domicile en milieu rural. L'association s'est diversifiée et a enlevé l'étiquette rurale pour toucher aussi le monde urbain. « L'ADMR œuvre chaque jour pour sou-

tenir les familles et les personnes fragiles et améliorer leur quotidien. Au cœur de cette mission se trouve l'engagement de nos bénévoles. Le bénévolat représente la force et la passion qui animent les associations du réseau ADMR. » Mais il reste fragile, en témoigne l'annonce en début d'année du recrutement de personnes ayant du temps libre à donner, notamment pour accompagner les plus âgés isolés en leur rendant visite.

Du lien social

Amandine Bouillé ajoute que, « en complément du service rendu à nos clients, l'action des bénévoles permet de créer du lien social et est le garant des valeurs ADMR dans chacune. » Pour mémoire, l'antenne évolue

sur les communes de Palluau, Grand'Landes, Saint-Etienne du Bois et Saint-Paul Mont Penit.

Les dix salariés accompagnent chaque année 107 clients, selon le site admr85.org. Concernant plus précisément les soins infirmiers, le travail s'étend aux quatre communes citées mais aussi à Aizenay, Apremont, Commequiers, Falleron, Froidfond, La Chapelle-Palluau, Maché et Saint-Christophe-du-Lignerou. Avec cette fois sept infirmiers diplômés d'État qui suivent 1123 clients.

Des temps forts

Ce qu'il va s'y passer ? Un « retour sur les actions menées et les résultats obtenus en 2024. » Mais l'assemblée générale sera aussi l'occasion d'aborder l'avenir avec une « présentation des initiatives

futures visant à renforcer notre action sociale. » Et le fameux « focus sur le bénévolat » avec des témoignages et échanges autour du rôle crucial du bénévole dans l'ADMR. « Le tout avec un temps de discussions entre les adhérents et le public, » pour recueillir les suggestions et les idées dans l'optique d'améliorer constamment nos pratiques. «

L'assemblée générale du 19 juin se tiendra à 14 heures, à la maison de services Les Orchidées, rue du Moulin du Terrier à Palluau.

■ **Pour tous renseignements sur l'ADMR, contacter le 02 51 31 82 42 ou écrire à paysvietboulougne@admr85.org. pour les soins infirmiers, le 02 51 98 54 78 ou écrire à csi.palluau@admr85.org.**

Saint-Jean-d'Herminie (Saint-Jean-de-Beugné)

Les personnes isolées se retrouvent au restaurant



Le groupe à la sortie du restaurant.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Les bénévoles, les adhérents, adhérentes et les personnes bénéficiaires se retrouvent au restaurant une fois tous les deux mois pour une journée conviviale.

« **C'est chose faite ce lundi 12 mai à la Formation gourmande, école de restauration. Le but étant de proposer une rencontre pour des personnes souvent isolées et de conserver des relations sociales positives.**

Nous sommes une douzaine aujourd'hui mais il en manque quelques-unes qui avaient des rendez-vous médicaux », commente Maryse, bénévole.

Celles qui le désirent peuvent continuer la soirée avec des jeux au local de l'ADMR. Une soirée en plein air sera proposée en juillet et le prochain rendez-vous au restaurant est fixé au lundi 1^{er} septembre.

Pouzauges

70 personnes au milieu des escargots !



Les visiteurs en balade aux parcs à escargots.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Le mardi 13 mai, 69 personnes aidées de l'ADMR ont été accompagnées par les bénévoles de la commission animation du Pays de Pouzauges pour visiter la Maison Royer Escargot aux Herbiers. La visite a débuté par un reportage de 45 minu-

tes suivi de la visite des parcs à escargots.

Après une petite dégustation bien appréciée chacun a pu passer à la boutique. Ils ont eu droit à une visite très bien faite. Des bénévoles ont assuré le transport.

Les Lucs-sur-Boulogne

ADMR, des actions pour aider à bien vivre chez soi



Debout au premier plan, Annie Joyau, présidente, et Laurence Brossard, cadre ADMR, et l'assistance clients, salariés et bénévoles.

| PHOTO : OUEST-FRANCE.

L'Association d'aide en milieu rural, section des Lucs-sur-Boulogne – Beaufou, a tenu son assemblée générale à la mairie en présence des bénévoles, salariés et clients et de Laurence Brossard, cadre sur le secteur Vie-et-Boulogne.

L'association compte onze salariés qui se sont partagés 12 453 heures de travail en 2024, 148 clients sur les deux communes et neuf bénévoles qui coordonnent les différentes tâches.

En complément des services ren-

dus, l'ADMR organise des moments de loisirs : sorties ciné à Legé et restaurant, des ateliers de bricolage et des après-midi en chansons.

Annie Joyau, présidente de l'association des Lucs, a également rappelé : « **Nous sommes toujours à la recherche de personnel pour étoffer notre équipe de salariés.** »

Contact : ADMR Les Lucs-sur-Boulogne – Beaufou, 54, rue Charette, 85170 Les Lucs-sur-Boulogne. Tél. 02 51 31 82 42, Mail : paysvietboulogne@admr85.org

La Châtaigneraie

Un an après son ouverture, l'ADMR a fait la fête



Beaucoup de monde présent pour rencontrer les acteurs de l'ADMR.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Samedi 17 juin, l'ADMR (association de services à la personne) organisait une journée porte ouverte qui a accueilli bon nombre de visiteurs, attirés par les activités prévues pour cette journée transformée en fête. Salariés et bénévoles, parties prenantes, étaient présentes sur leur stand afin de répondre aux questions des visiteurs, venus en famille.

Michaël Martin, responsable de secteur sur La Châtaigneraie, rappelle : « **L'ADMR c'est 100 salariés, avec 10 métiers différents, de la petite enfance jusqu'à la prise en charge des personnes âgées dépendantes. Et actuellement, nous prenons en charge 400 personnes. Nous avons voulu cette journée pour montrer que l'ADMR propose des services variés et que nous sommes là sur beaucoup d'aspects de la vie quoti-**

dienne des habitants. Un service d'aide et de soins à domicile, mais aussi pour l'habitat inclusif, le Service d'accompagnement à la vie sociale, et une microcrèche. Pour cette journée, nous avons souhaité la rendre la plus festive possible avec l'association Vent des Cirques, basée à Montournais, qui a proposé de la sculpture sur ballon, de l'initiation aux arts du cirque et des spectacles pour petits et grands ! »

Renseignements : ADMR La Châtaigneraie 02 51 51 26 96 ; mail : chataigneraiepouzauges@admr85.org

Accueil du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 30 et de 14 h à 17 h, sur rendez-vous l'après-midi.

Vent des Cirques : 06 13 46 53 06
ou Agence Artea aux Herbiers : 06 19 81 59 66.

De la réalité virtuelle pour le confort des patients

Le Centre hospitalier de Fontenay-le-Comte s'est doté d'un casque de réalité virtuelle. Le but ? S'en servir comme soins de support et rendre les séances de chimiothérapie plus supportables.

L'initiative

Le service d'onco-hématologie de l'hôpital de jour de Fontenay-le-Comte mise sur l'innovation : un casque de réalité virtuelle a fait son apparition dans l'établissement. Ce dispositif immersif, financé par le Lion's club et l'association Entraide cancer Vendée, permet aux patients de s'évader mentalement durant des traitements parfois longs et éprouvants.

Pourquoi un casque de réalité virtuelle pour ce service ?

Chaque jour, une dizaine de patients franchissent les portes du service d'onco-hématologie de l'hôpital de jour de Fontenay-le-Comte. La plupart viennent y recevoir une chimiothérapie. « Ces séances peuvent durer deux à trois heures », explique Valérie Tessier, infirmière en pratique avancée à l'hôpital. Un laps de temps souvent trop long pour rester confortablement installé, d'autant plus que le traitement, bien que nécessaire, est source de stress et d'anxiété. C'est précisément là qu'intervient le casque de réalité virtuelle. Plutôt que de subir l'attente, les patients peuvent désormais s'évader mentalement. « Cela leur permet de penser à autre chose, mais aussi de se relaxer », ajoute-t-elle.

Comment ça marche ?

Comme tout casque de réalité virtuelle, celui utilisé au CHU de Fontenay-le-Comte se place sur la tête du patient et recouvre complètement ses yeux. Une scène apaisante, une forêt, un désert, un bord de mer, est alors projetée devant ses yeux, pendant une vingtaine de minutes.

En complément, un casque audio



Geneviève Rochereau, à droite teste le casque de réalité virtuelle, de modèle Pico 4, sous la supervision de Valérie Tessier.

PHOTO : OUEST-FRANCE

diffuse des sons relaxants : voix douces, respirations guidées, musiques calmes. « Cela crée une sorte de bulle autour de la personne », détaille Valérie Tessier. Un environnement propice à la détente, presque hypnotique. « C'est ce qu'on appelle des soins de support, uniquement pour le confort. L'avantage, c'est que cela ne repose sur aucun médicament », souligne le cardiologue Alexandre Minassian, praticien à l'hôpital et membre du Lion's Club.

Est-ce que ça marche ?

Avant d'être officiellement adopté, le casque de réalité virtuelle a été testé pendant un mois. « Les retours ont été très positifs », assure Valérie Tessier avant de prendre l'exemple d'une « dame de 85 ans qui était assez réticente à la base l'a essayé. Elle a été convaincue ». Geneviève Rochereau, 70 ans, fait également partie de ceux qui ont pu expérimenter le dispositif. Elle a elle-même dû suivre des

séances de chimiothérapie, et si son test ne s'est pas fait dans ce contexte, elle « mesure tout à fait l'aide que ça peut apporter. Ça rendrait le traitement plus facile à supporter. » Ce qui fait la différence selon elle ? « Le côté apaisant, avec l'image, la voix, la respiration... J'avais un peu peur que ça fasse comme la 3D et et finisse par me faire mal à la tête mais pas du tout en fait ! »

Wilhem LELANDAIS FOYER.

La Gaubretière

Un rassemblement pour les 30 ans du LAEP Pirouette



Aurélien Maindron, coprésident du LAEP, présente la structure aux personnes qui assistent à l'assemblée générale.

PHOTO : OUEST-FRANCE

L'association Lieu d'accueil enfant-parents Pirouette (LAEP) a tenu son assemblée générale à l'espace des Boutons d'Or, mardi. Fondé en 1995, le LAEP Pirouette accompagne les enfants de 0 à 6 ans et leurs parents sur le territoire du Pays de Mortagne. Cette structure, labellisée et soutenue par la Caf ainsi que par la communauté de communes, s'apprête à célébrer ses 30 ans d'existence. À cette occasion, l'association convie toutes les familles ayant fréquenté le lieu, à se rassembler samedi 14 juin, pour souffler ensemble les bougies de cet anniversaire.

Le LAEP Pirouette offre un accueil par deux professionnelles formées à l'écoute et à l'accompagnement.

Pour les enfants, c'est un espace aménagé proposant une variété de jeux et d'activités dans lequel ils peuvent évoluer librement, en présence de leurs parents. Les adultes y trouvent, quant à eux, un lieu de partage avec leurs enfants, mais également un espace d'écoute et d'accompagnement dans leur parentalité, propice aux échanges avec d'autres parents.

Le LAEP Pirouette se déplace sur l'ensemble du Pays de Mortagne, proposant des accueils dans les communes de la Gaubretière, Saint-Laurent-sur-Sèvre et Mortagne-sur-Sèvre. Ce service est ouvert et entièrement gratuit. Renseignements sur la page Facebook du LAEP Pirouette.

Autonomie à domicile : un seul numéro



Isabelle Fleurisson, infirmière coordinatrice pour le SSIAD-ADMR de Challans et Pamela Charles, responsable du service d'aide pour l'ADMR.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Depuis le 10 février, pour joindre les services d'autonomie à domicile à Challans, un seul numéro suffit. Jusqu'alors différentes structures pouvaient être jointes à différents endroits. Depuis la publication d'un décret en 2023, Challans a été choisie comme terrain d'expérimentation pour le dispositif Service d'autonomie à domicile mixte (SAD mixte). « **La volonté est de donner une meilleure visibilité et de faciliter le parcours des usagers. Il était ainsi demandé d'avoir un guichet unique pour n'avoir qu'une seule porte d'entrée** », détaille Pamela Charles, responsable du service d'aide pour l'ADMR sur le secteur de Challans.

Désormais, l'utilisateur ou sa famille appelle l'ADMR au numéro unique (1), expose sa situation et est orienté selon les besoins. « **Il sera dirigé soit vers le service d'aide, soit vers les infirmières-coordinatrices qui gèrent les aides-soignantes et qui s'occuperont de la prise en charge** », poursuit Pamela Charles.

Davantage de fluidité

Tous les mois, les deux services font un point de situation pour chaque

usager. « **Cela permet beaucoup plus de fluidité**, assure la responsable. **Nous sommes pilote avec le secteur de La Châtaigneraie. Cela permettra par la suite de sortir des fiches pratique pour aider nos collègues qui dupliqueront ceci.** »

La mise en œuvre de cette réorganisation est pensée depuis un an. Les Services de soins infirmiers à domicile (SSIAD) de Challans et de Bouin ont été repris par l'ADMR. « **Aujourd'hui, nous voyons bien que cette transversalité entre les deux services nous aide au quotidien dans les prises en charge** », résume Pamela Charles.

Dans le secteur de Challans, l'association est répartie en deux antennes : Challans océan Sallertaine (ouest de Challans et Sallertaine) ; Challans rivière (l'autre partie de la commune). Elle emploie 47 salariés pour le service d'aide et intervient auprès de quelque 400 bénéficiaires, auxquels s'ajoute une certaine en téléassistance.

(1) Numéro du guichet unique.
02 22 06 89 50